

LA LOGICA EN SALAMANCA DURANTE LA PRIMERA MITAD DEL SIGLO XVI

por VICENTE MUÑOZ DELGADO

1. LOS ESPAÑOLES Y LA LOGICA EN LA UNIVERSIDAD DE PARIS A PRINCIPIOS DEL SIGLO XVI.

París era una moda para los españoles de finales del siglo xv y principios del xvi. Allí se iba a estudiar, allí fueron profesores muchos españoles, en aquellas prensas se publican cantidades enormes de libros de dialéctica escritos por compatriotas nuestros.

Se distinguía de manera muy especial el colegio de Monteagudo cuyas bases intelectuales había echado el burgalés Jerónimo Pardo († 1502) con su extraordinaria obra *Medulla Dialectices*, publicada en segunda edición por el patriarca de Monteagudo, Juan Mair, en colaboración con Jacobo Ortiz.

En ese mismo colegio del célebre escocés florecen los hermanos Luis y Antonio Coronel donde enseñan y publican obras de lógica, siendo difícil de distinguir la parte que corresponde a los españoles y la de Juan Mair. Lo mismo ha de decirse del fecundo y extraordinario aragonés Gaspar Lax, que también colabora y enseña en Monteagudo ¹.

1. «Cum in erudiendis artistis quorum praesentem gero provinciam aliquatenus laborarem, mi Niniane, saepius ab eis eflagitantibus et potissimum a Ludovico Coronel et Antonio eius germano, Gaspar, Pardoque cuisinis hispanis et Roberto Caubraith compatriota tibi et mihi communi, ut Commentarios in Petri Hispani Summulis cuderem quas Parisius lectitant omnes. Hispanorum conditio (uti tu Parisius vides) est non mediocri indagine optimas litteras amplecti»... MAIR, Juan, *In Petri Hispani Summulas Commentaria*, Lyon 1505, al principio.